

Projekt: Aktualisierung der Qualitätskriterien im Präventionsfeld "Gesundheit im Betrieb"

Ansprechperson: Violetta Aust (DGUV-Vertretung)

Zielsetzung

Die vom Sachgebiet 2014 entwickelten Qualitätskriterien „Gesundheit im Betrieb“ stellen die Grundlage für die Ausgestaltung von Präventionsleistungen im Handlungsfeld „Gesundheit im Betrieb“ der Unfallversicherungsträger dar. Nach fünf Jahren sollen die Qualitätskriterien auf Aktualität geprüft werden.

Kurzbeschreibung

Mit den 2014 entwickelten Qualitätskriterien haben sich die Unfallversicherungsträger auf einheitliche Standards zum Prozess und zu den Umsetzungsprinzipien eines Betrieblichen Gesundheitsmanagements verständigt. Diese bildeten in der Folgezeit die Grundlage für die Präventionsleistungen und Handlungs- sowie Beratungskonzepte der gesetzlichen Unfallversicherungsträger (UVT). So schafften die Qualitätskriterien beispielsweise die Grundlage für die Weiterentwicklung und Begutachtung von Managementsystemen für Sicherheit und Gesundheit, die Entwicklung trägerspezifischer Präventionsleistungen oder die Entwicklung von Qualitätsstandards für die Qualifizierung von Betrieblichen Gesundheitsmanagerinnen und Gesundheitsmanagern.

Die Qualitätskriterien stellen auch das Verständnis der UVT bei der Kooperation mit anderen Sozialleistungsträgern inhaltlich dar. Zu diesem Zweck sind die Qualitätskriterien auch in die Bundesrahmenempfehlungen (BRE) der Nationalen Präventionskonferenz (NPK) eingeflossen.

Nach fünf Jahren sollen die Qualitätskriterien auf Aktualität geprüft und in einen DGUV Grundsatz überführt werden.